



# CON REFORMA, NO VINO EL APOCALIPSIS: APROBACIÓN Y DEBATES DE EU, FACTORES QUE APRECIARON AL PESO MEXICANO

Por Redacción / *El Independiente*

**P**eso baja y Bolsa sube, y mercados tranquilos. La madrugada de este miércoles, después de la aprobación de la reforma al Poder Judicial, el peso mexicano moderó su volatilidad reciente y amaneció por debajo de los 20 pesos por dólar.

De acuerdo con AMEXI, el tipo de cambio cotizado debajo de las 20 unidades se posiciona como la moneda más apreciada.

Dicho comportamiento fue motivado por factores como la concreción de la iniciativa judicial, la cual pasó al Senado de la República con 86 votos a favor y 41 en contra.

El mercado había anticipado la aprobación de esta reforma, lo que contribuyó a la estabilidad del peso.

La jornada abrió con una apreciación de 1.17 por ciento, cotizó alrededor de 19.86 pesos por dólar, y tocó un máximo de 20.1473 y un mínimo de 19.7588 por dólar.

A media jornada, el peso se mantenía fuerte, con una ganancia de 1.55 por ciento, respecto al cierre previo.

Por su parte, Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Grupo Financiero Base, explicó que la apreciación del peso mexicano se debe a que la aprobación de la reforma ya había sido anticipada por el mercado.

Sin embargo, señaló que la depreciación desde las elecciones del pasado 2 de junio sigue siendo considerable y la aversión al riesgo puede continuar afectando el tipo de cambio en el futuro.

"En los próximos meses, se espera que continúe la aversión al riesgo relacionada a México y se ha elevado la probabilidad de presiones al alza para el tipo de cambio", señaló.

El debate presidencial rumbo a las elecciones de Estados Unidos también impactó en el mercado, de acuerdo con Siller. La falta de ataques de Donald Trump contra Mé-

xico contribuyó a "disminuir el nerviosismo del mercado".

En esta afirmación coincidió Janneth Quiroz, directora de Análisis Económico, Cambiario y Bursátil en Monex Grupo Financiero; no obstante, resaltó que los inversionistas continúan evaluando las implicaciones de la aprobación de la reforma, que aún necesita ser ratificada por al menos 17 Congresos estatales para ser constitucional.

A través de redes sociales, el Grupo Financiero Banco BASE, informó que los mercados asimilaban 'el cara a cara' entre las candidaturas del republicano Donald Trump y la demócrata Kamala Harris, quienes, dijo, "hablaron tangencialmente de sus políticas económicas" y no atacaron a México.

Cabe señalar que la apreciación de la moneda mexicana también se debe al debilitamiento generalizado del dólar frente a algunas monedas, el cual fue de 0.12 por ciento.

"Este miércoles se ha dado a conocer el reporte de inflación en Estados Unidos correspondiente al mes de agosto, la cual se ubicó en un 2.5 por ciento anualizado, moderándose desde el 2.9 por ciento del mes previo", indicó Banco BASE. Se trata de la cifra de menor nivel desde febrero de 2021.

## BMV REPUNTA

Día de repunte para el índice mexicano S&P/BMV IPC, que terminó la sesión del miércoles 11 de septiembre con leves subidas del 0,44%, hasta los 51.195,76 puntos. El índice mexicano S&P/BMV IPC marcó un máximo de 51.318,33 puntos y la cifra mínima de 50.782,11 puntos. El rango de cotización para el índice mexicano S&P/BMV IPC entre su punto más alto y el más bajo (máximo-mínimo) durante este día se situó en el 1,04%.